

Arbeitsgruppe Lebensqualität und Gesundheitsförderung
Research Group Quality of life and health promotion

Die Rolle frühkindlicher Traumatisierung in der Entwicklung von Adipositas und psychischer Gesundheit im jungen Erwachsenenalter (TraMHO)

The role of early childhood trauma in the development of obesity and mental health in young adulthood (TraMHO)

TraMHO zielt darauf ab, die pathogenetischen Zusammenhänge zwischen frühkindlicher Traumatisierung und der Entwicklung von psychischer Gesundheit, insbesondere Depression, sowie Adipositas im jungen Erwachsenenalter zu untersuchen. Es sollen Wechselwirkungen zwischen diesen Faktoren analysiert werden. Hierfür werden große deutsche Bevölkerungsstichproben wie die NAKO- und LIFE-Studie herangezogen und Daten beantragt. Ziel ist es, ein komplexes Modell vorzubereiten, welches in einem Anschlussprojekt ausführlich analysiert und verifiziert werden kann anhand weiterer verwandter Konstrukte.

TraMHO aims to investigate the pathogenetic links between early childhood trauma and the development of mental health issues, particularly depression, as well as obesity in young adulthood. The interactions between these factors will be analyzed. Large German population samples such as the NAKO and LIFE studies will be used and data requested. The goal is to prepare a complex model that can be analyzed in detail and verified in a follow-up project using other related constructs.

Projektleitung: Dr. rer. nat. Maria Koschig, M. Sc. Psych. (maria.koschig@medizin.uni-leipzig.de)

Beteiligte Mitarbeitende: Dr. phil. Ines Conrad, Prof. Dr. med. Steffi G. Riedel-Heller MPH

Projektbeginn: 01/2025

Projektende: 08/2026

Übergeordnetes Projekt: nein

Finanzierung durch: Haushalt Medizinische Fakultät, Universität Leipzig (Nachwuchsförderung)

Verbundprojekt: nein